



*Network* dapat ditelusuri dari Kopontren Sidogiri yang pendiriannya dirintis oleh K.A.Sa'doellah Nawawie.

Sekitar 1961, K.A.Sa'doellah Nawawie yang ketika itu sebagai pengurus dan penanggung jawab Ponpes Sidogiri memprakarsai terbentuknya koperasi sebagai wadah belajar mandiri, wirausaha, dan pengabdian bagi santri yang ketika itu masih baru 1500-an orang.

Pada awalnya, koperasi yang dirintis K.A.Sa'doellah Nawawie hanya berupa kedai dan warung kelontong (menjual sembako) di dalam lingkungan pesantren. Warung tersebut menyediakan berbagai kebutuhan sehari-hari santri khususnya makanan dan minuman. Koperasi yang dirintis oleh beliau sampai Desember 2010 telah berkembang menjadi 34 cabang di Jawa Timur. Usaha yang dikembangkannya pun semakin beragam yaitu kantin, toko kelontong, mini market, kosmetik dsb.

Selain itu, beliau juga menggagas pengiriman santri Sidogiri sebagai guru tugas yang kemudian dari hari ke hari dikenal dengan sebutan Guru Tugas. Keberadaan UGT (Urusan Guru Tugas) itulah yang membentuk jaringan (*network*) antara Ponpes Sidogiri dengan madrasah atau pondok yang menampung tugas.

Koperasi BMT UGT Sidogiri mulai beroperasi pada 5 Robiul Awal 1421 H atau 6 Juni 2000. Secara resmi mendapat badan hukum koperasi dari Kanwil Dinas Koperasi PK dan M provinsi Jatim dengan surat Keputusan Nomor: 09/BH/KWK.13/VII/2000 tertanggal 22 Juli 2000.





kepemimpinan transformasional terhadap perkembangan BMT UGT Sidogiri cabang Surabaya adalah sebagai berikut:

Kepala Cabang BMT UGT Sidogiri cabang Surabaya bernama bapak Samsul Arifin dilahirkan pada 3 Oktober 1959. Beliau menimba ilmu agama di Pondok Pesantren Sidogiri pada tahun 1974 sampai 1988, selama 14 tahun dan menempuh pendidikan di aliyah PONPES Sidogiri.

Setelah menjadi alumnus PONPES Sidogiri, pada tahun 2000 beliau ditunjuk langsung oleh pengurus PONPES untuk menjadi kepala cabang di wilayah Surabaya. Harapan beliau terhadap BMT Sidogiri ke depannya adalah agar masyarakat kecil menjadi sejahtera terutama di sekitar wilayah Surabaya dan dapat menghapus rentenir di pasar tradisional.

Adapun kepemimpinan dari bapak Samsul Arifin memiliki gaya kepemimpinan transformasional dengan karakter kepemimpinan sebagai berikut:

1. *Idealized influence*, perilaku yang menghasilkan rasa hormat (*respect*) dan rasa percaya diri (*trust*) dari orang yang dipimpinnya.

Dari hasil observasi yang dilakukan oleh peneliti menunjukkan bahwasannya bapak Samsul Arifin sebagai kepala cabang menunjukkan bahwa dirinya adalah sosok pemimpin yang memiliki wibawa, karisma, dan menjadi sosok pemimpin yang pantas untuk dijadikan tauladan bagi para karyawannya sehingga para karyawan memiliki motivasi dalam mengembangkan BMT di Surabaya.



















